

## La volatilidad se dispara en bolsas (El Financiero 17/09/08)

La volatilidad se dispara en bolsas (El Financiero 17/09/08) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 17 de septiembre de 2008

El riesgo país, en máximos; la Bolsa Mexicana, en mínimos. Sufre la BMV su cuarta peor caída en 2008. Temen más quiebras en el sistema financiero de EU. El riesgo país de México continuó al alza, mientras que el mercado accionario se ubicó en rangos no vistos desde noviembre de 2006 y el peso siguió debilitándose. Medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, el riesgo país de México se colocó el 15 de septiembre en 241 puntos base, 41 puntos por arriba del rango reportado el 12 de este mes. La fuerte aversión al riesgo que se registró el lunes disparó el riesgo país de México a rangos no vistos en el año y desde 2004. Con la noticia de la quiebra de Lehman Brothers, la adquisición de Merrill Lynch por parte de Bank of America y el riesgo de una baja en la calificación de AIG, los mercados accionarios presentaron importantes pérdidas. Sin embargo, la aversión al riesgo provocó que las tasas de los bonos tuvieran una excelente sesión. Este lunes, el mercado accionario mexicano escenificó su cuarta caída más importante de 2008, toda vez que registró una baja nominal acumulada en el año de 16.65 por ciento y en dólares de 14.84 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocedió 970.26 puntos, equivalentes a una caída de 3.79 por ciento, con lo que se ubicó en las 24 mil 618.15 unidades. El mercado bursátil mexicano registró su cuarta baja más importante en lo que va del año, y descendió a su peor rango desde noviembre de 2006. En un lunes "negro" para las bolsas internacionales, el mercado bursátil mexicano se vio arrastrado por la caída en Wall Street, tras el anuncio de quiebra del banco de inversiones Lehman Brothers y la venta de Merrill Lynch al Bank of America. IPC, al vaivén En la antesala del puente por el festivo de la conmemoración de los 198 años de la Independencia de México, el IPC se corrigió de manera importante y absorbió parte del efecto negativo. Este miércoles estará al vaivén de la decisión de la Reserva Federal, la resaca de la quiebra de Lehman, el salvamento de la aseguradora AIG y de noticias que se generen entorno a la crisis financiera. Por su parte, el peso mexicano cerró la jornada del lunes recortando las pérdidas de cerca de 1.5 por ciento que reportó durante la mañana. Esto, mientras el mercado se tranquilizó y digirió la quiebra del banco Lehman Brothers, así como la compra de Merrill Lynch por parte de Bank of America, además de observar una caída importante en el precio del petróleo. La moneda mexicana cerró con un retroceso de 0.70 por ciento a 10.6700 pesos por dólar, según información del Banco de México. En lo que va del año, el peso se apreció 2.28 por ciento, lejos de la ganancia de 9.57 por ciento. Asimismo, la depreciación vertiginosa que ha venido registrando el peso durante las últimas semanas y que lo llevó a su menor cotización en seis meses, se debe a los malos indicadores económicos en Estados Unidos, lo que originó una salida de dólares importantes de nuestro país, para instalarse en el mercado estadounidense de bonos del gobierno, a pesar del diferencial de tasas que se ubica en 625 puntos base entre ambos países.